

**ANTONIO MURO** | DECANO DE FARMACIA

“Vamos a intentar crear un servicio de atención farmacéutica”

Muro apuesta por potenciar la investigación como una de las fortalezas de la Facultad de Farmacia. Entiende que hay que reorganizar los centros universitarios, pero defiende la independencia del centro de dirige y es más partidario de cambiar los departamentos

R.D.L.

¿Qué tal estos primeros meses?

Pues han sido meses en los que he trabajado con mucha ilusión y ya hemos puesto en marcha algunas ideas que estaban en el proyecto con el que me presenté a decano. Me presenté porque me lo pidieron algunos compañeros y no había otros candidatos. Hice una revisión de lo que tenía la facultad de bueno y planteé un proyecto.

¿Y cuál es ese proyecto?

Esta facultad tiene muchas cosas buenas, lo primero, el personal que trabaja en ella y los grupos de investigación. Además, algo importante es que aquí se implantó el primer grado de Farmacia de España y lo hicieron en bloque, así que nos encontramos que el grado ya estaba montado y, por lo tanto, sobre él se pueden ya articular matices y desarrollar los másteres, que ahora hay cinco. El proyecto incluía un cambio en la composición del equipo: un vicedecanato de Docencia con Esther Caballero, en el que la idea es continuar con lo que había; introducimos uno nuevo sólo de Investigación, porque creo que esta facultad tiene un potencial tremendo que hay que aprovechar; que estará en manos de Juan Pedro Bolaños; y otro vicedecanato de Proyección Farmacéutica, con Francisco González.

¿A qué matices se refiere en docencia?

En docencia mi objetivo es solucionar cuestiones como el hecho de que los profesores tengan seminarios que se repiten porque tienen muchos grupos pequeños. En este sentido, la idea es involucrar más a los alumnos en la docencia, de forma que ellos también enseñen a sus compañeros. Asimismo, hace falta un cambio en los trabajos fin de grado. Tenemos más de cien y están estructurados como una tesina con tres personas en el tribunal, el alumno tiene que escribir cincuenta páginas, exponer el trabajo... Mi idea es hacer una especie de congreso en el que cada estudiante tenga que presentar un póster como guión y un resumen de dos hojas, de forma que todos estos resúmenes formen parte de una revista. Todos se exhibirán en un congreso científico y los tribunales evaluarán "in situ" el trabajo. Es un sistema más sencillo para los alumnos y para el profesorado.

¿Y cómo potenciará la investigación?

Queremos potenciar la investigación del pregrado, de forma que el alumno de segundo a cuarto curso que quiera investigar pueda participar en un sistema rotatorio durante el mes de julio. No hay un título detrás ni nada, sólo acercamos a los alumnos a la investigación y los profesores pueden ir captando a sus becarios. Otra cosa también es



Antonio Muro, en uno de los claustros de la Facultad de Farmacia. /GUZÓN

potenciar las relaciones con la industria farmacéutica. Para esto tenemos que hacer una carta de servicios donde vendamos qué podemos hacer en la facultad, nuestras técnicas... Otro proyecto consiste en potenciar los cursos de formación en investigación. Antiguamente se hacía "farmaforum", organizado por los alumnos y supervisado por un profesor, para tratar temas de actualidad. Además, hay dos aulas de informática muy grandes que quiero aprovechar para impulsar la bioinformática haciendo pequeños cursos monográficos sobre temas concretos relacionados con la informática, aprovechando a los profesores y alumnos postdoctorales que conocen estos temas. Y también desarrollar cursos de actualización.

Queda un tercer aspecto, la proyección farmacéutica, ¿cuál es el objetivo de este vicedecanato?

La idea es proyectar la facultad hacia la sociedad. El futuro es poner en marcha el servicio de atención farmacéutica, es decir, crear un servicio de consulta en la facultad que al principio podría ser virtual pero luego sería físico, captando principalmente a pacientes polimedicados, porque los que más saben sobre cómo tratarlos son los farmacéuticos, no los médicos. Es un proyecto ambicioso que servirá tanto para docencia como para investigación. Además, en este experimento piloto ayudaríamos al médico en

los tratamientos, porque la combinación de medicamentos puede tener interacciones que el médico no conoce. Además, fomentaremos las relaciones con otros países.

¿Qué tal va la matrícula de Farmacia?

Bien, siempre se quedan estudiantes fuera porque es una carrera con muchas salidas profesionales y con mucha demanda en países como Inglaterra. Desde el punto de vista de investigación, es una carrera muy completa, de la que salen alumnos muy bien preparados. Yo soy médico de formación pero creo que para investigar los farmacéuticos tienen una formación muy buena dirigida principalmente a la biomedicina.

El equipo rectoral está trabajando en un proyecto de unificación de centros, ¿qué le parece la posibilidad de fusionarse con otra facultad?

Me parecería un error que esta facultad se fusionara con otra. Esta facultad es la única de Castilla y León de Farmacia y sólo hay doce en toda España, sin contar las privadas. Es un número adecuado, no se necesitan más facultades de Farmacia, con las que hay existe un mercado muy bueno, si hubiera muchas, se convertiría en una profesión sin salida. Espero que al final el vicerrector asuma la idea de que nos quedemos solos. Entiendo que Enfermería y Fisioterapia se unan a Medicina o que Biología esté con Ciencias Ambientales, es ló-

MÁS TEMAS**■ CURSOS PARA CONOCER LA FACULTAD.**

Entre los objetivos de Antonio Muro está organizar una veintena de cursos con profesores, personal de administración y alumnos y estudiantes para dar a conocer los servicios de la Facultad de Farmacia y de la Universidad.

■ RENOVACIÓN DE LA WEB.

Otro proyecto de futuro es la renovación de la página web, con la colaboración del decano de Informática. Antes de final de año está lista la nueva web que funcionará como un escaparate de la facultad y de los grupos de investigación.

■ COORDINADORES.

Dentro del cambio de la estructura de la Facultad de Farmacia, se ha introducido la figura de los coordinadores: uno de calidad asociado a docencia, un coordinador Erasmus y un coordinador de la web y todo lo relacionado con las nuevas tecnologías.

■ FIESTAS.

Como no todo es estudiar, otra idea de Antonio Muro es recuperar las fiestas de primavera con traje de etiqueta.

gico, pero que nosotros nos unamos a otros no tiene sentido. Nosotros podríamos asumir un nuevo grado de Bioquímica o una doble titulación, pero no unirnos a otros.

¿Así que no quiere una fusión para Farmacia pero entiende el planteamiento en otros casos?

En algunos es lógico, pero yo creo que el verdadero problema son los departamentos. Al rector le he comentado que el problema es que aquí convivimos con tres sistemas diferentes: el sistema francés en la docencia, el de departamentos que es anglosajón y el de institutos de investigación, que es alemán. Hemos implantado los tres y uno sobra, porque se solapan. Creo que sobran los departamentos porque lo que ellos hacen lo pueden hacer las facultades; y la investigación es mucho más lógico que se asocie a los centros, porque los departamentos entre sí son los que menos colaboran. En esta estructura los departamentos no tienen mucho sentido y sería un importante ahorro: hay 64 con sus 64 directores y otros tantos secretarios con sus correspondientes sueldos.

¿Habría que haber aprovechado Bolonia para hacer el cambio?

Es que Bolonia era un cambio educativo y creo que lo hemos entendido mal. En la historia de los grados nos hemos complicado, Bolonia es una serie de cosas que teníamos que adaptar y se acabó.